
 

 

ACTA EXTENDIDA SESIÓN N° 5-2022 
COMITÉ DE MANEJO DE RECURSO CRUSTÁCEOS BENTÓNICOS REGIÓN DE LOS LAGOS 

 

Reunión con 
Contraparte 
Técnica N° 

- 
Reunión/Sesión  
Ordinaria N° 

05 
Reunión/Sesión 
Extraordinaria N° 

- 

 

Fecha 14-11-2022 Lugar Videoconferencia  
Hora Inicio 

Hora Término 
14:10-15:30 

 

PARTICIPANTES ORGANIZACIÓN O INSTITUCIÓN Asistencia Justifica 

Héctor Morales Ojeda Titular S. artesanal: Quellón No  

Jaime Porma Railef Suplente S. artesanal: Quellón No  

María Alvarado Alvarado Titular S. artesanal: Quellón Sí  

Erminda Águila Díaz Suplente S. artesanal: Quellón No Asiste dupla 

Claudio Pichaud Uribe Titular S. artesanal: Ancud Sí  

Javier Ampuero Oyarzo Suplente S. artesanal: Ancud No Asiste dupla 

Juan Sanhueza Chaura Titular S. artesanal: Llanquihue, Osorno y Palena Sí  

Víctor Barría Bahamonde Suplente S. artesanal: Llanquihue, Osorno y Palena Sí  

Rodrigo Valenzuela Torres Titular Plantas Proceso  No  

Guillermo Roa Contreras Suplente Plantas Proceso  No  

Sofia Milad Calisto Titular Sernapesca No Asiste dupla 

César Sepúlveda Panicello Suplente Sernapesca Sí  

Héctor Aravena Salazar Titular Autoridad Marítima No  

Cristhián González Pizarro Suplente Autoridad Marítima No Asiste dupla 

Daniel Segura Vergara Titular SSPA Sí  

Guisella Muñoz Ibarra Suplente SSPA Sí  



 

 

 

INVITADOS ORGANIZACIÓN O INSTITUCIÓN 

Martina Delgado  DZP Región de Los Lagos 

Sergio Durán  COLEGAS SpA. 

Reinaldo Rodríguez COLEGAS SpA. 

Nicole Piaget COLEGAS SpA. 

 

TABLA DE REUNIÓN 

TEMAS GENERALES. 

➢ Bienvenida y apertura de sesión. 

➢ Sanción acta de la sesión Nº4/2022 y revisión del estado de acuerdos. 

➢ Solicitud de prórrogas de inicio de veda. 

➢ Varios: 

○ Plazas disponibles: Ancud y Dalcahue. 

○ Próximas sesiones y objetivos. 

➢ Cierre Jornada. 
 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

BIENVENIDA Y APERTURA DE SESIÓN 
Siendo las 14:10 del 14 de noviembre de 2022 y contando con el quórum requerido para sesionar, se dio 
inicio a la 5ª sesión ordinaria del Comité de Manejo de Recursos Crustáceos Bentónicos Región de Los 
Lagos. La sesión se realizó en modalidad de videoconferencia, siendo presidida por el Sr. Daniel Segura 
Vergara, recientemente nombrado Presidente de éste Comité de Manejo (CM) (3 de noviembre 2022), 
quien saludó a todos los presentes. 
 

SANCIONAMIENTO DEL ACTA DE LA SESIÓN Nº4/2022 Y REVISIÓN DEL ESTADO DE ACUERDOS 
La Sra. Guisella Muñoz presentó la agenda de trabajo propuesta para la sesión, la cual fue aprobada por 
todos los representantes. De inmediato dio lectura a los acuerdos establecidos en la sesión N°4 y consultó 
a los presentes si están de acuerdo con el acta anterior (N°4/2022) o si existe alguna observación respecto 
a la misma. Al no recibir observaciones al acta, ésta se dio por aprobada.  
 
SOLICITUD DE PRÓRROGAS DE INICIO DE VEDA 
La Sra. Guisella Muñoz señaló que recibió dos cartas con solicitud de prórroga para el inicio de veda del 
recurso Centolla. La primera carta fue enviada por la Federación Chiloé Unido (FECHU) (ingreso virtual 
4869 el día 3 de noviembre del 2022), mientras que la segunda carta fue enviada por la Federación de 
Pescadores Artesanales de Chiloé (FEPACHI) Sindicato de Pescadores Artesanales Golfo de Ancud (ingreso 
10 de noviembre de 2022). 
 



 

 

En este contexto, la FECHU solicitó una prórroga de al menos 20 días del mes de diciembre, justificando 
dicha solicitud debido al efecto de distintos factores, como faenas de pesca no fructíferas, factor climático 
oceanográfico adverso y efectos del calentamiento global. Así mismo, la FEPACHI solicitó ampliar el 
período de extracción de este recurso hasta el 15 de diciembre como medida de protección para el 
recurso, sugiriendo posponer el inicio del período de extracción para el 15 de febrero del 2023. 
 
Posteriormente, la Sra. Guisella Muñoz presentó los desembarques del recurso Centolla para el año 2021 
(456 toneladas extraídas con 87 embarcaciones) y los desembarques reportados hasta lo que va del 
presente año (793 toneladas con 75 embarcaciones). Agregó la necesidad de considerar que el recurso 
entrará en período reproductivo durante los meses de noviembre y diciembre. Además, el Sr. Daniel 
Segura aclaró que las solicitudes hacen mención a la suspensión del inicio de veda y no a una prórroga 
de veda.  
 
Tomando en consideración los antecedentes presentados, la Sra. Guisella Muñoz solicitó a los 
representantes su pronunciamiento en relación a las solicitudes recibidas. En este contexto, los 
miembros del CM argumentaron lo siguiente:  
 
La Sra. María Alvarado Alvarado argumentó estar de acuerdo con la solicitud. Sin embargo señaló que la 
prioridad es la sustentabilidad del recurso, por lo que es necesario informar a sus representados los 
desembarques reportados hasta la fecha. Además, señaló que es necesaria la participación de todos los 
representantes de la pesca artesanal miembros del CM. 
 
El Sr. Juan Sanhueza Chaura manifestó que para pronunciarse sobre las solicitudes de prórroga se 
requiere la presencia de todos los representantes de la pesca artesanal miembros del CM. No obstante, 
mencionó estar de acuerdo con la solicitud de prórroga, puesto que el pronóstico del tiempo indica que 
se presentarán condiciones favorables para la pesquería del recurso. 
 
El Sr. Claudio Pichaud Uribe, señaló que se abstendrá sobre su pronunciamiento, argumentando que se 
requiere de todos los representantes de la pesca artesanal miembros del CM.  
 
El Sr. César Sepúlveda Panicello, en representación del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura 
(SERNAPESCA) indicó que se abstiene sobre su pronunciamiento sin argumentar razones. 
 
Por otro lado, los señores Víctor Barría y Claudio Pichaud sugirieron a la Subsecretaría de Pesca y 
Acuicultura (SSPA) dar aviso del resultado de las distintas solicitudes con un plazo de al menos 15 días 
antes que entren en vigencia las resoluciones con el fin de poner en conocimiento a sus representados a 
tiempo. Además, que la SSPA presente con anticipación los informes técnicos que permitan llegar a 
consenso con conocimiento actualizado sobre el estado del recurso y su pesquería.  
 
La Sra. Guisella Muñoz señaló que las solicitudes deben ser enviadas formalmente a través de cartas 
firmadas y entregadas en las Direcciones Zonales de Pesquería y Acuicultura o a nivel central en la SSPA 
para que se elabore un informe técnico en el cual se establece el resultado de dicha solicitud para ser 
firmado por el Subsecretario.  
 
Finalmente, el Sr. Sergio Durán recordó la importancia de elaborar el Plan de Manejo (PM) para tener 
certeza de las actividades y acciones a tomar. 
 



 

 

VARIOS 
En relación al llamado para postular a las plazas disponibles como representantes del sector artesanal en 
el CM, la Sra. Guisella Muñoz indicó que hay dos plazas libres correspondientes a Dalcahue y Ancud. Para 
el caso de Dalcahue, explicó que todos los postulantes entraron al proceso ordinario y extraordinario, no 
habiendo ninguna postulación para dicha representación. Para el caso de la representación de Ancud, 
ésta perdió su vigencia después del proceso inicial, por lo que deberán ser llamados nuevamente a 
participar. 
 
Finalmente, en relación a las actividades y objetivos a desarrollar en las próximas sesiones,  el Sr. Daniel 
Segura explicó que estarán enfocadas a la elaboración del PM, al reforzamiento de aspectos de 
funcionamiento del CM, a la gestión de proyectos, entre otros. 
   
REVISIÓN DE ACUERDOS DE LA REUNIÓN Y CIERRE DE JORNADA 
Se realizó revisión de acta sintética para conformidad, dando término a la reunión a las 15:30 horas. 

ACUERDOS 

1. Se aprueba el Acta extendida de sesión anterior N°4 del 2022 sin observaciones. 
2. Se aprueba agenda de trabajo para la jornada. 

                       

 
 
 

 
Guisella Muñoz Ibarra 

Presidenta suplente 

Comité de Manejo de los Crustáceos Bentónicos de la Región de Los Lagos 

  



 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA VIRTUAL 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 


